

ABSTRAK

Frisca Widyarman. 2021. “Analisis Struktur dan Kebahasaan pada Berita Utama Koran *Padang Ekspres* Edisi Februari 2021”.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mendeskripsikan struktur berita pada berita utama yang terdapat dalam koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021 dan (2) untuk mendeskripsikan kebahasaan berita pada berita utama yang terdapat dalam koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021.

Penelitian ini termasuk dalam jenis penelitian Kualitatif dengan metode deskriptif. Sumber data penelitian ini adalah 14 berita utama dari 28 berita utama koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021 yang sudah dibaca. Penelitian difokuskan untuk meneliti struktur dan kebahasaan berita. Pengumpulan data dilakukan dengan cara, yakni (1) Membaca serta memahami berita utama koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021, (2) Memilah berita dan menandai bagian-bagian teks berita yang berkaitan dengan struktur dan kebahasaan yang terdapat dalam berita utama koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021, dan (3) Menginventarisasi unsur-unsur teks berita yang berkaitan dengan struktur dan kebahasaan teks berita.

Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut. *Pertama*, ditemukan 4 karakteristik struktur teks berita, yaitu judul berita, kepala berita, tubuh berita dan ekor berita di dalam berita utama Koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021. *Kedua*, ditemukan 6 kaidah kebahasaan, yakni penggunaan bahasa baku, kalimat langsung, konjungsi *bahwa*, kata kerja mental, fungsi keterangan waktu dan tempat, serta konjungsi temporal atau penjumlahan.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, maka dapat disimpulkan dua hal. *Pertama*, dalam menulis berita utama koran Padang Ekspres wartawan telah menggunakan empat struktur berita, yaitu judul berita, kepala berita, tubuh berita, dan ekor berita dengan kategori sudah baik. Hal tersebut diketahui dari kemampuan wartawan dalam menulis berita. Secara umum, wartawan koran Padang Ekspres edisi Februari 2021 menggunakan 5 kata dalam penulisan judul. Dalam penulisan kepala berita wartawan telah mampu menggunakan struktur kepala berita dengan baik. Dalam tubuh berita wartawan sudah mampu menghadirkan bagian struktur tersebut. Hanya saja dalam struktur ekor berita berada pada kategori kurang baik.

Kedua, jika dilihat dari kaidah kebahasaan yang digunakan berita utama koran *Padang Ekspres* edisi Februari 2021 telah menggunakan keenam kaidah kebahasaan teks berita. Dari empat belas berita yang dianalisis, ditemukan lima teks berita yang tidak menggunakan bahasa baku, sembilan teks berita yang tidak menggunakan konjungsi *bahwa*, dua teks berita yang tidak menggunakan keterangan waktu dan tempat dengan tepat, sembilan teks berita yang tidak menggunakan konjungsi temporal, dan empat belas berita sudah menggunakan kalimat langsung dan kata kerja mental.